Gemeinde Ostseeheilbad Graal-Müritz
Allgemeine Verwaltung

Graal	l-Müritz,	25 1	<b>0.2021</b>
Oi aa	i-iviui itz,	ZJ.1	0.2021

# Eilvorlage G\_\_-10/2021 zur Sitzung der Gemeindevertretung am 28.10.2021

## Umstellung der Einwohnermeldeamtssoftware auf VOIS MESO

- A) Sachstandsbericht
- B) Stellungnahme der Verwaltung
- C) Votum der Fachausschüsse
- D) Finanzierung und Zuständigkeit
- E) Umweltverträglichkeit
- F) Beschlussvorschlag

#### Zu A)

Das im Einwohnermeldeamt genutzte Fachverfahren MESO wurde von der Firma HSH Soft- und Hardware Vertriebs GmbH (HSH) als anwenderfreundliche Einwohnermeldeamtssoftware entwickelt und ist seit Dezember 2005 in Graal-Müritz im Einwohnermeldeamt erfolgreich im Einsatz. MESO ist für Graal-Müritz ein elementares Werkzeug für die Erfüllung der gesetzlichen Pflichtaufgabe und hat eine enorme Außenwirkung für Bürger, Verwaltung und Behörden. Die Verfahrenssoftware ist u.a. die Grundlage zur Führung des Melde- und Passregisters, das Antragsverfahren sämtlicher Personalausweisdokumente und die Durchführung von Wahlen und Abstimmungen.

Der Hersteller hat angekündigt, dass im Einsatz befindliche Verfahren MESO classic technologisch nicht mehr weiter zu entwickeln, sondern nur noch erforderliche gesetzliche Änderungen umzusetzen.

Ab dem Jahre 2023 wäre somit keine Pflege / Wartung / Support der dazugehörigen Komponenten mehr gewährleistet.

Deshalb ergibt sich für alle Anwenderkommunen die zwingende Notwendigkeit, auf die neue, zukunftsorientierte Version VOIS MESO umzusteigen, die den neuesten programmtechnischen Standards und Sicherheitsstandards gerecht wird.

### Zu B)

Die Umstellung des bisher genutzten Verfahrens auf das neue Verfahren VOIS MESO erfolgt durch den Zweckverband für Elektronische Verwaltung in Mecklenburg-Vorpommern und wäre dann mit einer Rechenzentrumslösung analog der Verfahrenssoftware AutiSta, bereits angewandt im Standesamt, verbunden. In diesem Bereich wurden bisher sehr gute Erfahrungen mit der Betreuung durch den Zweckverband eGo M-V gemacht.

Das bedeutet, dass zukünftig die komplette Verfahrensbetreuung und Umsetzung inklusive notwendiger Anpassungen, Support und Gewährleistung der Datensicherheit in der Verantwortung des Zweckverbandes und nicht mehr im Hause liegt.

Die Umstellung bietet den entscheidenden Vorteil, dass die Daten geschützt auf den Servern des Zweckverbandes liegen und die Übermittlung der Daten ausschließlich über das leistungsfähige und hochsichere landesweite Verwaltungsnetz "CN LAVINE" erfolgt. D.h. im Hause selbst ist nicht mehr wie bisher ein eigener serverbasierter Betrieb der Einwohnermeldeamtsdaten notwendig. Updates schränken außerdem zukünftig nicht mehr den Bürgerverkehr ein.

Die Realisierbarkeit in technischer Hinsicht ist trotz kurzer Vorbereitungszeit laut Zweckverband kein Problem.

Auch die verfahrenstechnische Vorbereitung in der Meldebehörde wird seitens der Verwaltung als machbar und der Termin Ende November als sehr günstig eingeschätzt.

Ursprünglich war vorgesehen, dass die Gemeinde im Jahr 2022 auf das neue Verfahren VOIS MESO umgestellt wird. Die Gemeinde Graal-Müritz hat nun jedoch kurzfristig die Möglichkeit erhalten, die Umstellung der Einwohnermeldeamtssoftware auf VOIS MESO in der Zeit vom 29.11.2021 bis 06.12.2021 durch den Zweckverband durchführen zu lassen, da eine andere Verwaltung den vereinbarten Termin nicht wahrnehmen kann.

Es bedarf keiner Ausschreibung zur Beschaffung dieser Lizenz, da der Zweckverband für Elektronische Verwaltung in Mecklenburg-Vorpommern mit der Firma HSH einen Rahmenvertrag geschlossen hat. Als Mitglied des Zweckverbandes kann die Gemeinde Leistungen aus Rahmenverträgen des Zweckverbandes ausschreibungsfrei beziehen.

Die Eilbedürftigkeit gemäß § 4 Abs. 3 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung der Gemeinde Graal-Müritz ist gegeben, da die Gemeinde erst am Freitag, den 22. Oktober 2022 eine Nachricht des Zweckverbandes über die Verfügbarkeit dieses Umstellungstermins erhalten hat. Der Zweckverband benötigt bis spätestens Freitag, den 29.10.2021, eine Rückmeldung der Gemeinde, ob der angebotene Termin wahrgenommen wird.

# **Zu C)** entfällt wegen der vorliegenden Dringlichkeit

**Zu D)**Die einmaligen Kosten für die Umstellung auf VOIS MESO betragen:

Posten	Betrag einmalig	
Lizenzkosten	3.050,40 € netto (ausgehend von aktuell 5.084	
	Einwohnern inkl. Nebenwohnsitz)	
Dienstleistungskosten (für die Mitarbeiter des	6 x 1.250,- € = 7.500,- € netto	
Zweckverbandes zur Umstellung)		
gesamt	10.550,40 € netto = 12.554,98 € brutto	

Die laufenden Kosten nach der Umstellung auf VOIS MESO betragen:

Posten	Netto
	Kosten p.a.
Wartung (5.084 Einwohner x 1,20 € x 1,6 %)	1.171,35 €
Betreuung (5.084 Einwohner x 1,20 € x 0,6 %)	439,26€
Pauschalbetrag für Verwaltungskosten	1.250,-€
Betriebskosten	3.349,-€
Nutzerkosten	725,-€
Pflege der eID-Karten	180,-€
gesamt	7.114,61 € =
	8.466,39 €
	brutto

Die bisherigen Kosten für die Wartung, Betreuung, etc. betrugen im Jahr 2021 insgesamt 3.440,20 €.

Im Sachkonto 11400.01120000 (Allgemeine Verwaltung, Datenverarbeitungssoftware und sonstige Lizenzen) ist noch der gesamte Haushaltsansatz i. H. v. 20.000,- € verfügbar. Ursprünglich war die Umstellung der Software im Bereich Liegenschaften in diesem Jahr geplant und

die Umstellung der Software des Einwohnermeldeamtes im Jahr 2022. Aus verschiedensten Gründen

<b>Zu E)</b> entfällt						
Zu F) Die Gemeindevertretung beschließt die Umstellung der Einwohnermeldeamtssoftware von MESO classic zu VOIS MESO und beauftragt gleichzeitig die Bürgermeisterin, den entsprechenden Auftrag beim Zweckverband für Elektronische Verwaltung in Mecklenburg-Vorpommern auszulösen.						
Torsten Brüggert SG Allgemeine Verwaltung						
	Anlagen Anlage 1: Anlage 2:		isliste 2022 des Zweckverbandes 5 MESO der Fa. HSH			
Abstimmungsergebnis:						
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder der Gemeindevertretung: 15						
Davon anwesend:						
Ja-Stimmen:						
Nein-Stimmen:						
Stimmenthaltungen:						
Jörg Griese Bürgervorsteher	_		Dr. Benita Chelvier Bürgermeisterin			

verschiebt sich die Umstellung der Software im Bereich Liegenschaften in das Jahr 2022. Insofern ist eine Umstellung der Software des Einwohnermeldeamtes bereits in diesem Jahr auch aus finanzieller

Sicht sinnvoll.